

ECONOMÍA

La escuela de pilotos invertirá 12 millones más en el aeropuerto

- Ampliará sus instalaciones en el aeropuerto para la formación y alojamiento, además de nuevos medios
- La compañía participó en el foro organizado por Adea sobre el futuro desarrollo de la capital oscense

J. Arnal

HUESCA.- La compañía de formación de pilotos Airways Aviation ha reiterado su apuesta y compromiso con la ciudad y la escuela que tiene en el Aeropuerto Huesca-Pirineos con una nueva inversión de 12 millones en los próximos cuatro años, los cuales permitirán la compra de nuevos aviones, nuevas aulas y la construcción de espacios para el alojamiento de los alumnos ante la carencia de oferta en la ciudad. El presidente ejecutivo de esta compañía, Marwan Atalla, realizó este anuncio durante la celebración del Foro de la Asociación de Directivos y Ejecutivos de Aragón (Adea) en el salón de actos de la Diputación Provincial de Huesca.

Durante este encuentro, que giró en torno al título 'Huesca: desarrollo de futuro', se abordó el crecimiento empresarial de la capital y la provincia, el análisis de los activos de los que dispone como el Parque Tecnológico Walqa y el aeródromo oscense, su puesta en valor y las oportunidades que ofrecen acontecimientos recientes como el ascenso de la Sociedad Deportiva Huesca a la máxima categoría de la liga de fútbol española.

Tras la apertura institucional y la conferencia que impartió el director general de la Fundación Telefónica, José María Sanz-Magallón, la jornada continuó con una mesa redonda acerca de "Activos de Huesca", en la que participaron el presidente de Airways Aviation, Marwan Atalla; el vicepresidente de la Asociación de Parques Tecnológicos de España (APTE) y presidente de la Comisión Delegada de Transfe-

rencia de Tecnología de APTE, José Luis Virumbrales, y el director general de la Sociedad Deportiva Huesca, Josete Ortas. El encuentro estuvo presentado y coordinado por el director de DIARIO DEL ALTOARAGÓN, Javier García Antón.

El vicepresidente de la Asociación de Parques Tecnológicos de España (APTE) y presidente de la Comisión Delegada de Transferencia de Tecnología de APTE, José Luis Virumbrales, explicó que esta asociación cuenta con 54 miembros de pleno derecho, entre ellos el Parque Tecnológico Walqa, y diez afiliados. Suman 8.013 empresas, entre ellas algunas de las más innovadoras del país, con 170.000 empleados y 34.000 de ellos en I+D. El pasado año facturaron 27.000 millones de euros y la tasa de desaparición es más baja que entre las empresas del exterior de los parques.

Walqa, que se puso en marcha hace 16 años, fue uno de los primeros parques en instalarse en

España. Según las cifras que manejó, cuenta con 725 empleados y 57 empresas. "Es muy activa en formación y creación de empleo, presenta la opción del coworking y alguna empresa reconocida internacionalmente como pionera a seguir (en alusión a Podoactiva). Hay muchas posibilidades de crecimiento dentro del Parque y analizamos si hay capacidad de mejorar", señaló Virumbrales.

Repasó también nuevos proyectos en los que trabajan en la asociación, como los hermanos de los parques, en el que participa Walqa con el de Guipúzcoa, para "buscar la actividad en la que tienen más sinergias", el fomento de la internacionalización de las pymes a través del softlanding o el convenio con el consorcio Alastria para favorecer la implantación de las tecnologías 'blockchain'.

El directivo definió esta situación como de "incertidumbre mundial, pero el escenario es cambiante con la aparición de



Parte del público que participó en la jornada celebrada en la Diputación Provincial de Huesca.

Defensa ya tiene terrenos para ampliar el cuartel

Felipe confirmó la firma de la compraventa de la parcela que faltaba para iniciar las primeras obras

J.A.

HUESCA.- Durante la jornada de la Asociación de Directivos y Ejecutivos de Aragón (Adea) celebrada ayer, el alcalde de Huesca, Luis Felipe, recalco que la capital oscense tiene "muchas posibilidades y esperamos aprovecharlas como territorio y capital

de provincia". Estas oportunidades, que permiten "ser optimista", insistió, pasan por "relanzar" el parque tecnológico y aprovechar el potencial de la plataforma logística y el futuro apartado ferroviario, y la reapertura del Cuartel Sancho Ramírez.

A este respecto, el regidor municipal aprovechó el foro para confirmar que el Ministerio de Defensa ya tiene a disposición los primeros terrenos para la ampliación después de que ayer se firmara ante notario la compraventa de la parcela que era propiedad privada. Ésta se su-

mará a las alrededor de 4 hectáreas que ya tenía el Ayuntamiento. Estas tres parcelas serán cedidas al Ministerio de Defensa también con renuncia a la reversión de las mismas y con la condición de que sean de uso castrense durante 30 años.

El foro comenzó con la intervención de la diputada de Inicativas y Tecnología de la Diputación provincial, María Rodrigo quien transmitió el "firme compromiso" de esta institución para apoyar el desarrollo de una provincia que, señaló, pasa por una "simbiosis" entre la capital

y provincia, con el apoyo de iniciativas privadas, el impulso de las vías de comunicación y la mejor conectividad.

El presidente de Adea, Salvador Arenere, se puso a disposición para seguir colaborando con las instituciones y organizaciones empresariales "para abrir la mente y buscar caminos de desarrollo, crecimiento, inversión y empleo y mejorar calidad de vida de los ciudadanos". Insistió en la necesidad "no solo por traer inversión y riqueza sino apostar por las potencialidades de la ciudad de Huesca". ●



Miembros del consejo asesor de Adea en Huesca y los participantes en la jornada.

nuevas tecnologías. Estamos hermanando diferentes parques de todo el país de forma que unamos tecnológicos y universitarios para que vean el interés de intercambiar conocimientos o trasladarse de un espacio a otro”.

Más de 90 empleos directos e indirectos

El presidente de Airways Aviation, Marwan Atalla, que estuvo acompañado por su compa-

ñero Ramzi Maaytah, que ejerció de traductor, repasó la evolución del centro en las instalaciones oscenses, en las que han invertido ya 20 millones de euros y han creado 35 puestos de trabajo directo y casi 60 indirectos. Los 120 estudiantes que actualmente se forman tanto en la parte teórica como en la práctica, destacó, se gastan una media de entre 800 y 1.000 euros en la ciudad. Esta apuesta, según detalló, se traduce en 12 millones de euros de impacto económico y planes de ampliación. “Hemos decidido invertir aquí por ventajas en comunicaciones, las ventajas para los estudiantes o el potencial del turismo, que crece un 5 % globalmente todos los años”, declaró.

En cuanto a las necesidades de vivienda de los alumnos, Atalla reconoció que “no hay mucha oferta” en la ciudad que encaje con el tipo de estudiantes que forman y la exigencia de estos estudios. “El modelo es muy disciplinado, no como el de un estudiante normal, con doce horas de formación diaria para tener fuera formación, lenguaje y liderazgo”, apuntó.

La intención de esta empresa es ampliar de 200 a 400 estudiantes y “hacer un aeropuerto especializado en la formación de pilotos y técnicos junto a AENA, el Gobierno de Aragón y el Ayuntamiento de Huesca para desarrollar la economía local y regional”. Por ello, la próxima semana tiene prevista una reunión en el consistorio para abordar esta cuestión.

La compañía es conocedora del potencial que tiene Aragón para la formación de pilotos, con profesionales preparados,

Oportunidad

●●● El director general de la Fundación Telefónica, José María Sanz-Magallón, habló en el Foro de Adea sobre el papel de “La tecnología como impulsora de riqueza y valor de futuro”. Ésta ha experimentado una “transformación rapidísima” aunque lo importante no ha sido el cambio, sino que afecta “a todos los aspectos de nuestra vida”. Gracias a los avances vivimos “en el mejor mundo que ha conocido la humanidad”, con una tasas de progreso y bienestar que “tienen que llegar a todo el mundo”, apuntó. Esta tecnología nos puede ayudar, “tomando las riendas de los cambios”, insistió. “La gran oportunidad del desarrollo reside en este cambio tecnológico”, agregó. ● J. A.

además de la calidad de vida de la ciudad que, señaló, también atrae a sus familiares. Valoró el apoyo institucional, con la “energía positiva y apoyo moral”, y espera el responsable de la compañía que se traduzca en desarrollo de la empresa y beneficios en la comunidad local.

El director general de la Sociedad Deportiva Huesca, Joseste Ortas, destacó durante su intervención que el presupuesto que se maneja para el estreno en Primera División estará en torno a los 50 millones de euros y que “de manera imprescindible repercutirá en la ciudad del mismo modo que en el resto de la provincia”.

En este sentido, valoró muy positivamente el impacto que supondrá la visita de las aficiones visitantes al estadio del Alcoraz, que está siendo fruto de una profunda reforma para ampliar su capacidad por encima de los 7.000 espectadores. Una situación que ha llevado al club a trasladar su sede y oficinas a Walqa, como informó Ortas. “El comercio y la hostelería serán los beneficiarios directos, pero es un impulso que afecta también a otros sectores. Todos tenemos que poner granitos para aprovechar esta gran oportunidad”, subrayó Ortas, quien destacó el efecto que tendrán también las apariciones en medios de comunicación. ●



Luis Felipe charla con Salvador Arenere, Pepe Guillén y el director general de Fundación Telefónica, José María Sanz-Magallón.